
肥子姐： 请问002504东光微电怎么

操作，成本价为33.9元？

曹红海：002504东光微电见底了，

持股待反弹，高抛低吸，不过短期内难解

套。

梅岭小溪花流： 请问600821津劝业

赚钱了，请问是继续持有还是抛了？

曹红海：600821津劝业，建议抛了。

天马行空：请问000716*ST南方复牌

就抛吗？

曹红海：000716*ST南方， 不要抛，

待复牌后，估计股价会翻倍。

花炮仙子：600873五洲明珠32.00元

的买入价，请问如何操作？

曹红海：600873五洲明珠， 建议抛

了换股票。
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排序 姓名 当日收益率(%) 第一季收益率(%) 第二季收益率(%) 第三季收益率(%) 总收益率(%) 仓位(%) 持股明细

1 曹红海 10 �������-8.53 �������19.2 �������10.53 �������21.2 ��100 银鸽投资

2 方芳 10 �������0 �������-11.2 �������9.98 �������-1.22 ��96 常铝股份

3 李亚平 7.16 �������-3.45 �������0 �������6.45 �������3.0 ��100 江特电机

4 赵小军 0 �������0 �������0 �������2.66 �������2.66 ��0

5 刘水强 1.15 �������0.58 �������1.35 �������1.33 �������3.26 ��100 中国石油 中国建筑

中国银行

同期 上证指数 1.81 �������-2.58 �������-0.43 �������-2.37 �������-5.38

指数 深圳成指 2.51 �������-4.69 �������0.99 �������-4.07 �������-7.77

三湘股王争霸赛龙虎榜 (1月19日)

选手操作

眼睛看得远，手才抓得稳

美元疲软，带动商品价格普涨

9家公司公布

增持或回购计划

喜

据统计，2011年以来，已有弘

业股份、华能国际、长航油运等8家

上市公司发布股东增持公告。健康

元则拉开了2011年上市公司回购

股份的序幕，市场也同时给予热烈

反应。

继今年年初的中国人民银行

2011年年度工作会议提出“保持

合理的社会融资规模”后，国务院

全体会议再次强调“保持合理的社

会融资规模和节奏”， 这或许意味

着一季度货币政策的调控监测范

围，将扩大至基础货币及银行信贷

之外的股市、债市等在内的其他融

资领域。

乐

国务院重申

控制社会融资规模

根据沪深证券交易所的公开

信息，1月24日至1月28日这一周，

新股发行将达14只。如此“密不透

风” 的新股安排令人稍稍吃惊。毕

竟，在当前新股上市“破发”的背景

下，大张旗鼓地发行新股，可能对

投资者心理造成一定影响。

■记者 邓桂明

下周新股

发行数达14只

惊

股市表情

周二股指大幅反弹，不过朱俐却依然

保持空仓，并未加入抢反弹的行列，“量能

依然没有放出来。”他认为，反弹要成立，

必须击破2650点这一心理关口，“只有产

生恐慌盘之后，反弹才会有力度。”

记者：为何上周五就空仓离场？

朱俐：其实已经走晚了。早在上周五

空仓之前，我就发现市场中下跌加速的股

票远远多于上涨加速的股票。所谓一叶落

而知天下秋，从大多数股票的表现就可以

判断整个市场的走向。因而当我发现处在

上升趋势中的股票越来越少的时候，就明

白市场已经不可为，继续操作的意义已经

不大，因而我决定彻底空仓。在股市中，由

于信息太过庞杂，投资者面对海量信息反

而无法看到市场的本质，所以从市场的细

部入手，见微知著，反而能取得较好效果。

通过观察个股的趋势，让我找到了整个市

场的趋势，这也是上周五让我下定决心空

仓的重要原因。

记者：周二市场呈现普涨格局，为何

你仍然坚持看空？

朱俐：除了由于量能无法跟上、市场

上涨难以为继之外，我根据自设的选股系

统选择发现，目前还是有大量股票不适宜

做多。经过我的筛选，目前只有一两百只

股票处在短线强势中，这也就意味着还有

两千多只股票仍在弱势中。根据这个统计

结果，再从局部看整体，就能明白市场还

不具备强势反弹的可能。

记者：如果从技术上分析，何时最有

可能出现强势反弹？

朱俐： 去年9月30日的最高点在2656

点，也是目前唯一一个还未弥合的跳空缺

口的下沿。这个位置上，投资者普遍认为

有较强的支撑，大多数人认为只要补上这

个缺口，市场的调整就告结束。但我认为，

市场要有强劲反弹，必须击破大多数人的

心理关口，产生恐慌盘之后，场外资金才

会认为已经具备安全边际而入场，从而推

动市场强势反弹。

记者：在周二的反弹中，高铁等前期

热点板块再度走强，你认为它们在接下来

的行情中还能领涨吗？

朱俐：高铁板块已经基本达到上涨的

空间上限， 主力所做的主要是以派发为

主。目前这类股票所表现出的强势都是假

象， 如果持有这类股票应以减仓为主。在

后市中，最好选择有重组、基本面有改观、

股价创新高之后回调幅度不大的股票。

■记者 李庆钢

见微知著才能及时空仓

高手访谈
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受美元指数下跌影响，很久不见的满

盘红景象周三再现，沪锌1104合约开盘于

19185，之后维持震荡走势，盘中一度跌破

日内均线，尾盘拉升，收盘19485，全天上

涨1.91%。从日均线来看， 5日均线已上穿

中长期均线，加之19000一线的强力支撑，

势头颇好。 但由于基本面仍未见明朗，操

作上面要注意控制高位风险。

美国市场周二开市，CBOT大豆期货

价格冲高回落，但这似乎没有影响到国内

大豆市场。连豆1109合约周三高开，小幅

下挫后，随之反弹并拉升。尾盘报收4560，

全天上涨44点，减仓8820手。

国内方面商务部周二预测， 今年1月

大豆进口约455万吨， 较去年12月有所下

降，而中国粮油信息中心周二预计后期进

口大豆到港量将呈下降趋势，因此给大豆

价格上涨带来支撑。操作上，连豆1109合

约前期多单继续持有。

■德盛期货常德营业部 叶思庆

期货知识

什么是布林线指标

布林线指标，即BOLL指标，其英文全

称是“Bolinger�Bands”。布林线(BOLL)由约

翰·布林先生创造，其利用统计原理，求出

价格的标准差及其信赖区间，从而确定股

价的波动范围及未来走势，利用波带显示

股价的安全高低价位，因而也被称为布林

带。 布林指标和麦克指标MIKE一样同属

路径指标，价格波动在上限和下限的区间

之内，这条带状区的宽窄，随着股价波动

幅度的大小而变化， 股价涨跌幅度加大

时，带状区变宽，涨跌幅度狭小盘整时，带

状区则变窄。

德盛期货专栏

在铁路基建板块“带领”下，周三上证

综指相对强势反攻，不少个股出现井喷行

情。谢林峰持有的天马股份也分到了“一

杯羹”。

尽管天马股份周三表现抢眼，但谢林

峰对自己近来的操作并不满意。“上周五，

我买的尖峰集团跌到了11.7元， 我准备将

其抛了去追进银鸽投资，但是由于比较忙

而没时间去操作。” 谢林峰现在想起还非

常后悔。不过令他没想到的是本已走弱的

尖峰集团周三跟着大盘反攻了，“这让我

很欣慰，而且天马股份也涨停了。”

“周三高铁板块是整个市场中最抢眼

的品种，涨幅排行榜的前列大多数是高铁

概念股。受板块效应影响，天马股份也迅

速往上冲， 并出现了底部放量。” 说到这

里，谢林峰指出一个交易上的细节，“当时

天马股份出现了960万股的大单买入，做

多意愿非常明显，后市该股还应有较好表

现。” 谢林峰表示接下来将把主要资金投

入到天马股份上。

这个赛季谢林峰一直采取满仓操作。

他认为，近来盘面表现较弱的主因是受上

证综指跌破2700点的影响，“其实空仓投

资者建仓的好时机已经出现。” 谢林峰表

示，如果上证综指上涨到3500点，“那么你

可以获得800多点的收益， 即便万一现在

不是底部，再继续下跌也有2500点做支撑

位，最多被套300多点。但是，若继续空仓

期望等待大盘跌得更深，那是不现实的。”

谢林峰：空仓操作者建仓时机到了

李亚平可谓是江特电机的忠实“粉

丝”。从去年10月份参赛以来，一直持有这

只股票。随着大盘的强势反攻，周三凭借

着江特电机的“五连阳”，李亚平的排名迅

速崛起。

近来市场普遍看好中小盘股的高转

送，中小盘股也以一度出现了走强，预热

了“高转送”行情。但李亚平却并不看好，

“因为中小盘的预热上涨已经透支了股

价，后期不可能出现像往年一样高转送的

行情。”

对于长期持有的江特电机，李亚平的

看法颇为独到，“很多人只看到了江特电

机具有‘锂电池’概念，却对江特电机的主

业视而不见。”据他分析，江特电机属于特

种电机制造业，“直线电机的应用，对企业

克服‘用工荒’、缓解劳动力成本上升带来

的压力将会起到一定的作用。同时发展直

线电机行业，能够迅速拉近我国同世界发

达国家之间的技术差距。” 正是基于对江

特电机如此深入的了解，李亚平才敢于在

近来江特电机的一路下行中坚定持有。

■记者 李庆钢 实习生 黄文成 梁兴

李亚平：“五连阳”助排名崛起


